
会 議 録 令和５年７月12日作成 令和９年３月末日廃棄

会議名 京都府福知山警察署協議会（令和５年度第１回）

開催日 令和５年６月27日（火曜日）

時 間 午前10時25分から午後０時までの間（95分）

場 所 京都府福知山警察署 講堂

足立（幸）会長、中司副会長、北村副会長、廉屋委員、足立（久）委員、

笹田委員、福井委員、角友委員、光成委員、西村委員、片山委員 計11人

出席者

署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、刑事課長、

交通課長、警備課長、広聴相談係長 計10人

諮 問
令和４年の福知山警察署における警察活動の回顧と展望について

事 項

１ 会長及び副会長改選 司会 副署長

２ 会長及び副会長挨拶

３ 署長挨拶

４ 委員自己紹介

５ 福知山署幹部自己紹介

６ 協議 司会 会長

(1) 諮問事項説明

福知山市の犯罪情勢について～生活安全課長

会 議 【委員】車上ねらいについて、施錠をしていても被害に遭うのであれば、ど

内 容 のような対策をしたら良いのか。

【警察】車内に貴重品を置いたままにしない。車を離れるときには必ず貴重

品を持ち出すようにしてもらいたい。

【委員】具体的な被害額はどうなっているのか。

【警察】最近で一番大きな被害額は20万円である。

【委員】数年前、車から家に荷物を運んでいるときに、無施錠の車から鞄を

盗まれる被害に遭ったことがある。

貴重品は身に着けていたため、大きな被害はなかった。

学生の委員は、自転車盗についてどう思われるか。



【委員】自転車の鍵だけでなく、家から出掛ける際、玄関の施錠をしない友

人もいる。

鍵を掛けないのは、被害に遭うことを他人事だと思っているからだ

と思うので、他人事と考えないようにする対策が必要だと思う。

【委員】学生に向けた防犯情報等が入ってくるような状況はあるのか。

【委員】そのような情報はあまり発信されていないように感じる。

学生個人個人に任されているように感じている。

【委員】私の周りでも施錠をしていない友人が多い。

福知山警察署の警察官が大学に来て、ＳＮＳ関連の問題や交通安全

に関する講演をしてもらったことがある。

【委員】学生の委員が入ってくれたことで、学生に対しての情報発信をする

必要があると感じた。

【委員】学生を対象とした啓発について、具体的にどのような活動や啓発を

行っているのか。

【警察】公共の自転車駐輪場等で、高校生と一緒に自転車盗難防止の啓発活

動を行ったりしている。

【委員】犯罪については全体的に数値が下がっており、安心している。

会 議 逆に、特殊詐欺の中でインターネットを利用したものが増えている

内 容 ように感じた。

予兆案件のうちメールについては、どのように統計をしているのか。

【警察】警察に届ける以前に、詐欺の予兆メールであると見抜かれる方が多

いと思う。実際に、警察署等に相談に来られて、警察で詐欺の予兆メ

ールであると認められたものを計上している。

【委員】警察に相談することが重要だと感じた。

今後もインターネットを利用した犯罪が増えてくるのではないかと

思っている。

【警察】サイバー犯罪対策課と連携の上、偽サイト等のＵＲＬ情報をセキュ

リティベンダーに連絡し、警告を表示してもらうという取組もある。

情報提供をしていただければ対応をさせてもらいたい。

【委員】大麻使用の低年齢化があると説明されたが、大麻はどのように入手

しているのか。

また、薬物の過剰摂取について、どのような注意喚起をするべきな

のか。

【警察】ＳＮＳ等を利用して大麻を入手している。

各家庭でＳＮＳの利用についてのルールを決めてもらうことや、フ

ィルタリングをしてもらうことが必要である。

【警察】子どもに薬物に対する知識を与えることが必要である。



薬物は効果がある反面、必ず副作用があるので、効果があるだけだ

と思わせないようにしなくてはいけない。

海外では大麻が合法と思われがちだが、氾濫しすぎて取締りが難し

い状況になっているだけである。

大麻は脳への影響が強いため、特に子どもへの影響が大きくなる。

京都府警察では、大麻を使用した子どもに対して、承諾を得て、治

療のための病院を紹介するという取組をしており、今後も薬物対策は

しっかりと対応をしていきたい。

【委員】検挙された後に、治療のために病院を紹介してもらえるということ

を説明してもらい安心をしている。

【委員】不良行為少年の補導状況について説明してもらったが、不良行為の

入口と思われる喫煙、深夜はいかいでの補導件数が多いと感じた。

街中でタバコを吸っている学生は見掛けなくなったが、深夜にコン

ビニエンスストアでタバコを吸っている子どもはいるのか。

【警察】昔のように、コンビニエンスストアに集まっている子どもは減って

いる。駅前等で集まっている子どもが所持品としてタバコを持ってお

り、補導を行うという状況が多くなっている。

会 議 【委員】昔は暴走族が多かったが、今は暴走族はいなくなっているのか。

内 容 【警察】ここ数年は暴走族を確認していない。

【委員】警察安全相談が増えているのではないか。

【警察】相談件数は増えているが、相談の中には警察では対応できないよう

な相談も多くある。

(2) 諮問事項説明

令和４年中の交通事故発生状況等について～交通課長

【委員】老人会の関係で、シルバードライビングスクールというイベントに

参加して、サポカーに乗らせてもらう機会があった。

イベントに行っていない人こそ経験をしてもらう必要があると感じ

ている。

自転車のヘルメット着用が努力義務とのことだが、ヘルメットをか

ぶらせるようにすることはできないのか。

【警察】ヘルメット着用については努力義務であるため、ヘルメットを着用

していないという理由で自転車から降ろすことはできない。

警察としては、ヘルメットを着用してもらえるように広報啓発をし

ていく。

ヘルメットを着用していなかったことにより、事故に遭い、命を落

とす場合もあるため、命を守るためにヘルメットの着用が必要である

ことを理解してもらえるように働き掛ける。



【委員】コロナ感染症が明けて、外でお酒を飲む機会も増えてきていると思

う。福知山市で酒気帯び運転は発生しているのか。

【警察】福知山市では、酒気帯び運転による人身事故は発生していない。

ただ、物件事故を起こした運転手が飲酒していたということを数件

確認している。

【委員】自転車のヘルメットについて、企業や学校に働き掛けをされている

のか。

ヘルメット着用が努力義務になった途端に、今まで自転車で通勤さ

れていた人が徒歩で通勤しているのを見るようになった。各企業でヘ

ルメットを着用しなければ、自転車通勤を認めないというような指導

があったのだろうかと感じた。

それにひきかえ、高校生はヘルメットを着用していないと感じてい

る。

【警察】学校に対しては、教育委員会を通じて働き掛けをしている。

警察でも、中学校や高校に対して、交通教室の機会を通じて、直接

学生に話をさせてもらっている。引続き、学校への働き掛けを強化し

たい。

会 議 【警察】企業の中には、自転車通勤をしている人がヘルメットを購入すれば

内 容 補助をしている企業もあると聞いたことがある。

警察でも、自転車通勤をしているのものにはヘルメットを必ず着用

させている。警察としてヘルメット着用の普及に努めていく。

【委員】福知山駅付近の高架下で、自転車に乗った高校生が急に飛び出して

くるので、危ないと感じている。

警察官が立っているのを見掛けることもあるが、何か対策をしても

らったほうが良いと感じている。

【警察】福知山駅周辺は、自転車に対する指導の強化をしているエリアであ

り、交通取締りも行っている。高校生であれば、学校を通じて働き掛

けをしていく。

実際に何人か取締りをしている。

【委員】自転車を無灯火で運転したり、イヤホンをして運転をしている人が

多いと感じている。

話は変わるが、飲食店でアルバイトをしているときに、車で来たお

客がアルコールを注文してくるので、対応に困ることがある。

【委員】お店によっては代行チケットを出したりしているところもあるので、

店長さんと相談をしてみると良いと思う。

【委員】事故にはつながっていないが、横断歩道を渡ろうとしているときに、

交差点を曲がってくる車が速度を落とさなかったことがある。



危険な運転をしている人が多い印象があるため、対策が必要だと思

う。

【委員】昨年にも説明を受けたレッド走行は、今も継続されているのか。

【警察】レッド走行については、事故発生時間帯や朝方、夕方に行っている。

若手警察官を中心に、主要交差点での交通立番も行っている。

交通機動隊に白バイの応援要請を行ったりしている。

【委員】可搬式オービスでの交通取締りは、後日連絡が来るのか。

【警察】後日通知が行くことになっている。

【委員】横断歩道のある交差点を車で曲がろうとした際、歩行者がいたため、

停止したところ、歩行者に道を譲られたことから進むと、そこで取り

締まられるということを聞いたことがあるが本当のことだろうか。

会 議 【警察】歩行者が道を譲り、横断しなかった場合は違反は成立しない。

内 容 横断している、横断しようとしている歩行者の前を車が横切るとい

うことが違反になる。

【委員】電動キックボードが流行しているが、電動キックボードが関係する

事故は発生していないのだろうか。

【警察】福知山では電動キックボードが関係する事故は発生していない。

７月に法改正があるので、交通取締りや啓発を行っていく予定であ

る。

７ 事務連絡

令和５年度第２回警察署協議会については、協議事項も含めて事務局と

調整の上、決定する。

以上



第１回京都府福知山警察署協議会の開催状況


